

Precios de suscripción

Castellón al mes 100 pesetas.
Fuera, trimestre 300 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados,
PIDANSE TARIFAS
Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

La Provincia,

es el periódico de mayor circulación
en esta provincia

La actualidad

En los círculos políticos fué anche muy comentado el discurso del Sr. Moret en Valladolid, y aunque muchos liberales no podían oírlo para su satisfacción, otros se congratulaban para que no se les interrogase.

La generalidad manifestaba que ha sufrido una gran desconfianza, y algunos expusieron la duda de que el Sr. Moret lleva al Parlamento lo que pide, y que, si es en el caso de llevarlo, luego el riesgo tan grande como dicen que hoy se hace. Tampoco dejó de extrañar que no fuera ningún militarista al militante.

Carnet de un curioso

El caballo de Abdul-Hamid

Una anécdota curiosa y de la mayor esencia. La cuenta un periódico de Londres y dice:

Algunos consejeros del nuevo Sultán de Marruecos Abdul-Hamid la sugirieron la idea de ir de cuando en cuando a caballo al Salélik, en vez de hacerlo siempre en coche, con objeto de que sus súbditos pudieran verlo bien.

Este Sultán les contestó que seguiría el consejo si le enseñaran un caballo bayo que tuviera muchas blancas en las dos patas de atrás y en una de las manos, y además una inscripción en la frente y una sola que le sirviera de guía.

El Rey de Inglaterra que lo ha sabido, hizo que telegrafizara á todos los regidores del Reino Unido preguntando si había en su país un semejante animal. Y en Dublin respondió que sí el Rey compró un semejante en la India.

Ese caballo está sometido ahora á una doma especial y será sometido el día de hoy como regalo del Rey Eduardo en los primeros días de marzo.

Mas allá de las fronteras

(De nuestro servicio especial)

LONDRES

El comercio inglés.—la competencia con los Estados Unidos.—el feminismo.

Los industriales ingleses contemplan con enojo la perspectiva que los ofrecen las nuevas tarifas proyectadas por Francia y los Estados Unidos. El comercio inglés de lana y artículos de hierro y acero con Francia tenderá á su anulación si el gobierno francés establece definitivamente la tarifa que tiene en proyecto; y, por otra parte, en los Estados Unidos hay tan elevadas las derechos de importación para los productos ingleses, que no falta más que un ligero aumento para acabar con la exportación inglesa á la república norteamericana. Las importaciones de ambos países superan en mucho á la exportación británica á los mismos. Los productores de uno y otro encuentran en la Gran Bretaña un mercado libre de impuestos, excepto para los alcoholés, que, sin embargo, no resultan muy gravados, siénese de que la forma en que se halla establecido este impuesto, favorece á los productores del país. Y en lugar de reconocimiento parcial de Francia y de los Estados Unidos, esa concentración con su doble propósito de perjudicar á nuestro comercio, ya excesivamente estigmatizada.

Nuestro gobierno, con ser liberalista, se ha visto obligado, ante la indignación del comercio inglés, á declarar que «el libre comercio no se opone por completo al principio de represalias, a gála manifestación del ministro de Comercio al ser interpelado en el Parlamento; y es lo cierto que bastaría que el gabinete inglés emezara el de Francia con emprender una campaña de represalias, para que éste abandonara su propósito de aumentar las tarifas sobre las lanas y el acero.

Aunque la nueva tarifa francesa no está todavía en vigor, en este país egista, ya la idea de reazar el impuesto sobre los vinos procedentes de Francia, y muy en breve se celebrará una reunión en el departamento de informes de la Oficina del Comercio bajo la presidencia del ministro Sr. Winston Churchill, para estudiar la transcendencia que la proyectada tarifa habrá de tener para el comercio inglés.

El proteccionismo ha ganado aquí mucho terreno, y si el gobierno se muestra incapaz de proteger á los comerciantes ingleses,

pondrá en evidencia, de un modo incontrovertible, la inflexión de la doctrina liberalista.

El feminismo inglés continúa progresando. Trescientas mujeres dedicadas á la abogacía, á la medicina, á la predicción, á la conducción de coches de punto y á los estudios para la adquisición del título de espíritu de la marina mercante. Creemos que el ejército quedaría libre de la femenil invasión, pero no es así. Existe en este capital un régimen de caballería formado por 200 mujeres, todas uniformadas y muchas con caballo de su propiedad. Saben montar sin necesidad de tenerles el estribo, saltar obstáculos y dar una carga á tope de clarín. Una de las compañías está mandada por una marquesa y otra por una condesa. Una conocida escritora tiene el empleo de oficial de recubrimiento.

Es de advertir que «los oficiales» disfrutan de suficiente autoridad sobre los «soldados» para ordenar que éstos —y éstos— salgan de los caballos y limpian las casas.

Las aguerridas señoras proponen ofrecer sus servicios al ministerio de la Guerra en calidad de asistentes montadas para los heridos en campañas; pero no es probable que sea aceptado su ofrecimiento. Las mujeres no podrían tolerar que las mujeres sean tan valientes como nosotros.

Exposición Regional Valenciana

El Mercantil ha propuesto se celebre un festivo celebrando las ayuntamientos de Valencia, Castellón y Alicante los tres días más pobres que caen en el 1.º de mayo y trayendo á visitar la Exposición á las tres potencias más jóvenes de cada una de las provincias.

—Por solo el presente mes se permitirá la entrada del público al recinto de la Exposición. Durante estos días la entrada costará lo que es del Círculo, excluyendo «Salón de la Iglesia» la que portearse al Rey.

—En el Círculo de Bellas Artes de Valencia se reunirá el Jurado para Juzgar los anteproyectos presentados al Concurso de ideas para festejar en la próxima Exposición Regional, y tendrá que proponer al Comité que realicen los señalamientos con los lemas siguientes: 1.º «Para rico el Art»; para miliciano el pacífico; 2.º, M. Festejo del Aza; 3.º, «Invitamos al Japón... pero no en guerra»; 4.º, «Fiesta infantil»; 5.º, «X Y Z Cabalgata»; 6.º, «Qué, qué frío»; 7.º, «Un Vicio»; 8.º, «Ballaza infantil»; y recomendar á dicho Comité los lemas: «Vive, vive, formigón»; «X Y Z Ni de Alba»; «¡Quiéla no acudió un una justa por su dama»; y «N. Fiesta del homenaje».

Los autores de los proyectos no aprobaron que se den ratificables justamente con los pases dentro dentro del plazo de ocho días. Tenemos entendido que se han presentado á este Concurso cerca de cuarenta proyectos, y que entre los aprobados los hay originalísimos y sumamente artísticos, que al realizarlos han de llamar poderosamente la atención.

Nos parece muy bien la idea del Comité al encargar á un centro artístico como el Círculo de Bellas Artes el Concurso de ideas y la realización de las mismas, ya que estimamos á dicha sociedad como la mejor garantía de que los festejos serán notables todos ellos.

Mitín final

El bloque en Valladolid

Se tienen noticias del escrupuloso recibimiento hecho en Valladolid á los oradores que, horas más tarde, hablaron en el mitin del bloque. En el tren de las diez llegaron los Bras. Moret, Alvaro, sonido de Romanones, N. varro Rojas, Rivas, Riquelme, Romero, Vicente, Suárez de Figueras, Aguilera, Quiroga y Morote. El Sr. Moret se hospeda en el Hotel de Francia y el señor Canales en casa de un italiano suyo.

Telégrafo de Valladolid que se celebró el anulado mitin bloquista. El teatro se hallaba llenísimo, ocupando la presidencia el Sr. Moret.

El Sr. Alba hizo uso de la palabra, dirigiendo un breve saludo á los oyentes.

Después se levantó á hablar el Sr. Moret entre una gran salva de aplausos. En párrafos brillantísimos consagró á Valladolid.

«Nadie como Valladolid —continuó— supo consolarme hace un mes cuando pasé acompañando el cavaque de mi esposa: todo el pueblo vino a enjugar las lágrimas.»

Agradeció los franceses que le había dirigido el Sr. Alba y continuó: «Hace tres meses que hablé en Zaragoza para todo el país liberal; de entonces acá no he estado en esta campaña de propaganda, organizando mitines y asistiendo á cuantos me han sido posible: hoy voy á resumirlo, y por eso rogué á mis amigos liberales, demócratas y republicanos

que se reunieran aquí, para celebrar nuestro pacto de una manera so庄a.»

Recordó quanto se había dicho en los variados mitines de la campaña antes nombrado, y aludió á las incisivas dílos que afirman que el bloque va contra las instituciones: «No somos nosotros, sino los que van del brazo de los enemigos de la Patria y de la Constitución.»

Recordó las conclusiones aceptadas en todos los mitines, affirmando que serán llevadas á la práctica dentro del más puro gubernamentalismo.

«Queremos —agregó— vivir con libertad, y á esto tienden nuestros discursos. En estos mitines, que no en el Parlamento, es donde estable la libertad comprendida en otras partes por los convencionismos.»

Defendió á continuación la asociación á inteligencia con los republicanos. Rogó á éstos que suspendieran toda discusión sobre la forma de gobierno. «Me uno á ellos para oponer la maza roja liberal frente á la maza negra de la reacción.»

Exploró la organización de los partidos liberales inglés y italiano, en los que figuran cuantos aman la libertad. Recordó á Courvoisier, Garibaldi y otros políticos. «Los liberales españoles conseguimos el sufragio universal; debemos seguir extendiendo estas conquistas. La monarquía no sólo debe ser irresponsable, sino completamente extinta al movimiento de los partidos. Mi rey debe ser como la manivela de una máquina, que se limita á registrar la marcha. Señales fatales sin ser cortantes.»

Pintó el reinado de Isabel II, destrozando y persiguiendo, viviendo felices sus perseguidores: éstos fueron irresponsables, siendo responsables; y la irresponsable cesamiento. La Corona no nos opea irá obstáculos en sucesos.

Rogó que algunos prelados persiguen á los liberales por enemigos de la Religión, y parafraseó las palabras de «Dad si César lo que es del César», excluyendo: «Sedad de la Iglesia la que portearse al Rey.»

Finalmente aseguró que, si se cumple su programa, se salverá la Patria. El público ovacionó largamente al Sr. Moret.

El discurso pronunciado por el jefe del partido liberal lo defenestró los esperanzas, desilusionó á mucha gente. Ha sido muy moderado, sin ninguna clase de radicalismos.

LA ESCUADRA YANQUI

Entrada triunfal

La ciudad de Nueva York está en fiestas durante estos últimos días. Pocas veces se ha visto ni mayor animación ni entusiasmo tan grande.

Los muchachos que circulan por las calles es enorables; para los trenes que arriban á la ciudad han llegado, durante las últimas cuatro y ocho horas atestados de viajeros, deseosos de presenciar la entrada triunfal de la escuadra norteamericana, que regresa después de haber realizado febrilmente su viaje alrededor del mundo en 434 días.

Desde las primeras horas de la mañana la multitud invadió las calles; intensidad de barcos de todas clases se dirigió á la entrada de la rada para saludar á los marineros de la escuadra.

Todos los vapores anclados en el puerto estaban empavesados, y en los esplendores de los espectadores se reflejaba la satisfacción y el entusiasmo.

El presidente de la República Mr. Roosevelt, acompañado de su familia y de los miembros del gobierno, se instaló á bordo del yate «Mayflower».

Los diputados que constituyen la comisión naval del Congreso se hallaban á bordo del yate «Delphinis».

Pronto se divisaron las poderosas moltes de los acorazados que iban esplendiendo majestuosamente por el horizonte, vestidos también de gala.

Dentro de los barcos expedicionarios marchaban cuatro acorazados, dos cruceros y varios avisos, que, al mando del contralmirante Arnold, habían salido al encuentro de la flota á cuatro millas de la costa.

Los barcos fueron entrando en la rada de Hampton, yendo á desfilar por delante del yate presidencial.

Cada pabellón saludaba á su paso el pabellón norteamericano, izado en el «Mayflower», con una salva de 21 cañones, marchando después á fondear en el sitio indicado.

Cuando terminó el brillante desfile de la escuadra, el almirante Sperry, seguido de su Estado Mayor y de los comandantes de los barcos expedicionarios, se dirigió á saludar al Presidente de la República á bordo de su yate.

Mr. Roosevelt felicitó calorosamente al jefe de la flota y á los marineros, en nombre de la nación norteamericana.

La arrabida felicidad de la escuadra ha sido un acontecimiento grandioso y en el recibimiento dispuesto á los marineros, se ha desbordado el entusiasmo.

La ciudad está vivamente engalanada y en todas partes se advierte la satisfacción y el orgullo que el éxito del viaje han despertado en el pueblo norteamericano.

La vuelta al mundo de los barcos yanquis ha costado 260 millones de francos.

Las Cortes

Final de la sesión del Senado

Al Sr. Cabré le consta el ministerio de Gracia y Justicia, el cual dice que no compete al gobierno el designar la ciudad en la que ha de celebrarse el próximo Congreso Penitenciario Nacional.

El Sr. Aramburu habla para alusiones y aplausos los proyectos del Sr. Salillas, diciendo que ya eran conocidas sus excelentes dotes antes de ponerse el frente de la Cárcel-Museo de Madrid.

Se suspende el debate y se entra en la orden del día.

Juran el cargo de senadores los señores Herrero y Santamaría de Parades.

Luego se reune la Cámara en sesiones, se da cuenta del resultado de las mismas y se levanta la sesión.

VOZ DE CABEZA Y VOZ DE PECHO

Comprueba constantemente al cantante, torero o artista, una serie de notas ascendentes á descendentes: en un momento dado, observan que se produce un fenómeno en la laringe, como si cambiase de cuerdas vocales; dice que pasa del registro de pecho al registro de cabezas y viceversa; pasa semioriente en más ó menos medida, y los profesores esfuerzan para que se despierte en sus discípulos.

El señor Merege, en una nota presentada por el señor Arsenio al Asociación de Ciencias de París, estudia el mecanismo de ese fenómeno.

Para ello forma el trazado de las tensiones de un artista: el ericotiroideo, el cual, más cuando es independiente de las cuerdas vocales, en más ó menos, las tensa; al propio tiempo, fotografía las vibraciones de la voz del individuo en quien experimenta. Si el paso entre la voz del pecho y la voz de cabeza es muy marcado, el músico en cuestión se considera de maneras brusca y tiende fuertemente las cuerdas vocales; es como si el cantante en un momento dado cambiara de instrumento y se sirviera de una nueva laringe; es ésta la voz es temblona y variable la intensidad de ella, y, en el momento del paso, un gran fallo faltar completamente ciertas notas.

En otros artistas, por el contrario, el más marcado se considera que todos los demás musculos laringeos, pues se halla dotado de actividad por un nervio especial, cuando los demás músculos están bajo la dependencia del mismo nervio.

La educación de ese reflejo, por tanto, debe ser más ó menos fácil según los individuos; hay que aspirar la contracción brusca y el discípulo debe aprender á servirse de aquél y á contrarresto poco a poco, como un luchador aprende á contrarrestar el golpe á otro cualquier de sus músculos.

Este breve resumen de la nota del señor Merege basta para que se comprendan los servicios que puede prestar al arte de la música vocal la ciencia del método gráfico.

Información comercial

(De nuestro servicio particular)

La naranja

Subasta del 1 del actual

LONDRES

Vendidas 14.000 cajas.

Los precios han experimentado una pequeña baja.

El tiempo es frío, habiendo sido grandes nevadas.

LIVERPOOL

Ofrecidas 6.700 cajas, cotizándose para 420 los mismos precios de la última subasta, bajando las 714 cajas pañiques.

Ecos de la provincia

Villarreal

Viejero ilustre.—La mandarina.—A la Exposición.

PROXIMA APERTURA

A principios de Marzo del

Comercio de Tejidos de Antonio Ripollés

Calle de González Churruca, núm. 1
y P. de Castellón, 1

En el expreso de esta mañana ha llegado lo procedente de Madrid nuestro querido amigo el ilustrado inspector provincial de Sanidad D. José Clériz.

En la estación ha sido recibido por numerosos buenos amigos D. Rafael Fabre, don Ricardo Carreras, Rvdo. D. Antonio Fuoli, D. Manuel Clari y por los médicos D. Pío Segura, D. Ramón Gómez y D. Juan Blasillido.

Bienvenido.

El abogado D. Félix Cruzado ha renunciado la fiesta municipal suplente de esta ciudad y se ha dado de alta en el ejercito de la abogacía.

El cónsul de España en Perpiñán comunica la muerte de María Marcos, de 70 años, viuda, natural de esta ciudad.

Heraldo de Madrid publicó un escrito de su corresponsal en Valencia, señor Filloy, ocupándose de la crisis neranjera, y reproduce las declaraciones hechas por el presidente de la Federación Agraria de Levantes D. Manuel L. ssala.

Dijo que la crisis neranjera ha variado de espacio desde el año anterior, y hace lo posible para intentar la confianza de los cosecheros, no obstante las pésimas condiciones en que éstos se encuentran.

Inmediatamente que llegó el Sr. Dassay, hará con los individuos del «Sindicato de Iniciativas», el acuerdo de resarcir a los pueblos de los límites en proyecto.

Expongo la prudencia con que las cosas extranjeras trabajan y hacen lo posible para infundir la confianza de los cosecheros, no obstante las pésimas condiciones en que éstos se encuentran.

Durante la primera temporada ayudan a los comerciantes más que nunca para que consigan forzar los precios, con objeto de devolver la voluntad de los agricultores hacia las cooperativas de los productores.

Añadió que las cooperativas funcionan bien este año, y que exportarán la sexta parte de la cosecha total. La crisis se halla en suspensión.

La notable revista madrileña *Respetable público...* prepara un número extra titulado dedicado por completo a Castellón con motivo de la próxima corrida de la Magdalena.

Además de una extensa y completa información gráfica con vistas de la capital y retratos de las autoridades y otras personalidades, colaborarán en el mismo los Sres. Llinares, Cantillano y Tárrega, Armengot, Mingorrubio, Ram, Garcés, Viarroig, Asensi, Alcolea de Zafra, Roberto Rizo, etc.

Auguramos un completo éxito a la popular publicación.

La conferencia que se celebrará en el Circo Mercantil el jueves próximo, estará a cargo de nuestro buen amigo el joven abogado D. Norberto Ferrer, quien disertará sobre «Nuevos horizontes de la vida municipal».

Merluza y besugo del Cantábrico, a precios económicos.
Casa Zaragoza.

Ha fallecido en Cabanes el concejal de aquel Ayuntamiento D. Vicente Herrera García.

Dejó en su p.z.

Ha fallecido esta mañana a Viescas el ingeniero industrial afecto a la Delegación de Hacienda D. José Querol.

En breve publicará la *Gaceta* el anuncio señalando el día 27 de marzo para la subasta de las obras de reparación de la carretera de Zaragoza a Castellón.

El tipo de la subasta es de 49.940 pesetas.

Se trabaja con gran actividad para dejar expedito la línea ferroviaria intercepcionada ayer entre las estaciones de Oropesa y Binissalem.

El desprendimiento ha ocurrido en el desmonte inmediato al cruce de la línea con la carretera de Castellón a Tarragona, junto al paso a nivel cercano al pesadero de las Villas.

La dispersión del terreno impide que la tierra y piedras acumuladas sobre la vía puedan ser apartadas por más lugares que los que la linea dejó libres, teniendo necesidad de sacarlos los materiales a piezas distintas.

Trabajos gran número de hombres noche y día.

La comunicación telegráfica ha quedado ya restablecida.

El ilustrado interventor del Estado nuestro buen amigo D. José Roncal, ha regresado esta madrugada del lugar de la courses de.

Los transbordos se hacen con alguna dificultad, retrasando por ello bastante la llegada de los trenes.

Mañana, en la iglesia de la vecindad de los religiosos Carmelitas Descalzos de esta ciudad, a las nueve de la mañana, se celebrará un solemne funeral en sufragio del alma del ejemplar sacerdote y apóstol inseparable Dr. D. Merusi Domingo Sol, fundador y director general de la Hermandad de Siervos Operarios Diocesanos del Corazón de Jesús, fallecido recientemente en Tortosa.

Atendiendo a las generales simpatías que gozaba este benemérito sacerdote, esperemos ver muy concurrida el mencionado acto.

Ha regresado de Barcelona, a donde fué acompañando al Sr. D. José Dassay, de la «Hispano-Suiza», el corresponsal en ésta de dicha casa, nuestro querido amigo D. Teodoro Malloch.

El Sr. Malloch, confirmando de palabra lo que el Sr. Dassay dice en carta de hoy al «Sindicato de Iniciativas», nos ha asegurado que la «Hispano-Suiza» pondrá a disposición del «Sindicato» dos coches (autos), uno grande para pasajeros y otro pequeño, ó sea un 25 H. P. y un 12 15.

En este último vendrá el Sr. D. y del viernes al sábado próximo.

El primero ó sea el 25-30 no podrá estar terminada hasta el día 14 del actual.

Inmediatamente que llegue el Sr. Dassay, hará con los individuos del «Sindicato de Iniciativas», el acuerdo de resarcir a los pueblos de los límites en proyecto.

Por considerarla de interés para los agricultores, se plantea integrar la circular que en el Boletín Oficial publica el Sr. Presidente de la Diputación, nuestro respetable amigo el Excmo. Sr. D. Tiburcio Martínez:

«Dispuesto por el art. 34 de la ley sobre plagas del campo de fecha 21 de mayo de 1908 que para atender a los gastos que originan la defensa y constitución de los viñedos, instalación de viñedos, adquisición de viñas resistentes, material agrícola y demás necesidades del servicio» antifiloxérico, las Diputaciones provinciales iniciaron en sus presupuestadas de ingresos y con carácter obligatorio, la cantidad de una peseta por cada hectárea de viñedo que exista en sus respectivas provincias, que se recomienda aumentar, con el fin de formar con este impuesto un fondo provincial, que depositado en las respectivas sumisuras del Banco de España y a disposición del Consejo provincial de Agricultura y Ganadería, servirá para atender a los expensas de los objetos, así como para los estudios y divulgación relacionados con esta materia y que vayan instruyendo al viñicultor en los problemas relacionados y anexas a la misma, esta Corporación atenta siempre a quanto se relacione con el desarrollo y fomento de los intereses provinciales que la están encaminando por el ministerio de la ley, por más que represente un sacrificio más para los habitantes de esta provincia que tienen terrenos destinados al cultivo de la vid europea no resistente a la acción de la plaga de la Filoxera, incluyó en su presupuesto provincial para el corriente año de 1909, en cumplimiento de la citada ley y por orden altamente beneficiosa para la reconstitución de los viñedos con especies americanas que tienen carácter infausto a la devastadora acción de la referida plaga, la suma de 34.680 pesetas, en la forma que expresa, la relación que fué publicada en el Boletín Oficial de la provincia núm. 150 correspondiente al 16 de diciembre de 1908 por acuerdo de igual oficio el número de hechuras destinadas al cultivo de la vid, según datos facilitados por el Consejo provincial de Agricultura y Ganadería.

La expresada suma deberá hacerse efectiva en la Caja de la Diputación por los pueblos de la provincia por cuartas partes, una en cada trimestre en la misma forma y plazos que determina la Instrucción vigente de 26 de abril de 1900, según determina el artículo 114 de la ley Provincial vigente.

Más como se trata de un impuesto que solo grava a los terrenos destinados al cultivo de la vid, solo deberá exigirlo los alcaldes de los cuartos de éstos, formando previamente y con las formalidades previstas para cada clase de repartimientos una relación autorizada de contribuyentes por este concepto, número de hectáreas que posea cada uno y cantidad que haya de satisfacer, que deberá ser redactada el Consejo provincial de Agricultura y Ganadería para su autorización, con las reclamaciones que se hubiere presentado ninguna, debiendo restar por gastos de formación del padrón y recuperación del expuesto el 1 por 100 que determina el art. 70 del Reglamento de 30 de septiembre de 1885, aplicable a este caso por el art. 108 de la ley Provincial.

Cumpliendo hacer estas ligeras observaciones para que en tiempo oportuno puedan los alcaldes de los pueblos a quienes interesa este asunto tener una norma que seguir y evitar retrocesos lamentables tanto en la confusión del repartimiento local,

como en la satisfacción de las cuotas que corresponden satisfactoriamente en sede trimestral.

Cualquier duda que surca de este asunto se les ofrecerá a los Alcaldes la consulta en amplio uso servido, deberán consultar con esta Corporación ó bien con el Cuerpo provincial de Agricultura y Ganadería.

MILITARES

Existiendo una vacante de capitán profesor, en comisión, en la Academia de Infantería, se ha discutido que los aspirantes a ella promuevan sus inscripciones en el término de un mes, a los que se acompañará copia de las hojas de servicios y bocetos, dando explicación al designio de las clases de «Armas portátiles, Fortificación, Telegrafía y Ferrocarriles y el primer curso de artillería», variando su incorporación seguidamente, por no estar comprendida ésta dentro de la Real orden de 1º de octubre de 1908.

El Regimiento de Tetuán se está preparando para recibir como corresponde a los resultados que muy pronto han de llegar a nutrir sus filas, y para transformar, en plazo breve, en soldados aptos para la guerra. Dado el patriotismo y entusiasmo del dinamismo personal D. Atanasio Ávalos y de las jefes, oficiales y sargentos de su batallón, no dudaremos en pronosticar que esa transformación será completa y radical, y que muy pronto tendremos ocasión de admirar por nuestra patria la marcialidad y gallardía de las nuevas soldados del 45 Regimiento de Infantería de Marruecos.

FACANTES

La titular de Veterinaria de Campos de Arenys se halla vacante por dimisión del que la desempeñaba.

La dotación consta en 15 plazas anuales.

Precio para solicitar es 30.-

Dos piezas de salinista en la catedral de Santiago, y una pieza de sandugo en la de Segorbe. Los días de término de los edictos son el 25 de marzo y el 21 de abril, respectivamente.

Vida Municipal

Mañana celebrará el Ayuntamiento sesión ordinaria, para la que se ha señalado la siguiente orden del día:

- Despacho de clausura.
- Instancia del Sindicato de Iniciativas sobre embellecimiento de la capital.
- Traída de una persona credita a la vía pública por Fernando Pachón Pl.
- Dotación de los comisiones de Hacienda y de Consumos proponiendo se resuelva por medio de reparto el impuesto de consumos.

El gobernador civil ha devuelto a la placa una instancia de D. Miguel Peña, interesando se instruya expediente oyendo al vecindario sobre un motor que trataba de instalar.

Le Alcalde ha remitió un oficio al Gobernador civil rogándole orden que D. Dámaso Olózaga sea sometida a observación por estar demente.

Durante el día de ayer se resolvieron por concepto de consumos 699-95 pesetas.

Audiencia

El veredicto de ayer

Cierre de la lista de la noche hizo público su fallo el tribunal popular, distinguiendo un veredicto de absolución inaplicable.

En su consecuencia, la sala absolvió libremente al procesado.

Suspension

El juicio que debía celebrarse hoy contra Francisco Vivas, causado de un delito de malversación de fondos, se ha suspendido hasta nuevo señalamiento por enfermedad del procesado.

Sesalmiento para mañana

Causa pendiente del Juzgado de Lloseta, contra Francisco Gálvez Iquicri y otro en cada trimestre en la misma forma y plazos que determina la Instrucción vigente de 26 de abril de 1900, según determina el artículo 114 de la ley Provincial vigente.

En su consecuencia, la sala absolvió libremente al procesado.

SUCESOS

BURRIANA

A consecuencia de un ochoceo llevado a cabo por la guardia civil, les han sido requisadas armas prohibidas a los vecinos Jaime Borrás Zaragoza, Vicente Aymerich Peláez, Ramón Basse Martí, Vicente Vileta Cuquer, Francisco Pérez Dolz, Ramón Pérez.

Plaza de Toros de Castellón

Durante la expresa de la corrida despedida de Fiestas, se acompañará a los aficionados, he dispuesto ésta la organización de una gran corrida de toros de muerte para el día 21 de marzo de 1909, FIESTA DE LA MAGDALENA, por los afamados diestros

Ricardo Torres (Bombita) y

Rafael Gómez (Gilito)

Con sus correspondientes cuadrillas.

Habiendo elegido seis hermosos toros en aludes de la mitad y cercanías ganadería de la SRA. VIUDA DE D. ANASTASIO MARTÍN, de SEVILLA, y al efecto y para mis facilidades para la clase obrera, desde esta fecha se abre un abono en seis plazos, cuyos precios, en total, son los siguientes:

... Sombra ...	Precio	Impots.	Total	... Sol ...	Precio	Impots.	Total
Piso sin entrada.	40	8	48	Barrera con entrada.	4.17	0.8	5
Barrera con entrada.	10.85	2.15	13	Entrada general.	2.50	0.60	3
Contabarrera id.	8.85	1.65	10				
Silas palomo id.	6.5	1.35	8.10				
6 y 5, grada id.	4.60	0.90	5.50				
Entrada general.	4.17	0.83	5				

PUNTOS DE VENTA:

Cervecería Fornos; José Segarra,

Kiosco Central; Pueras del Sol.

NOTA: Con el fin de poder solventar los muchos compromisos que para esta corrida tiene la empresa, se ruega a los señores abonados a la anterior que dejen se les reserven sus localidades que en dicha corrida disfrutarán, pu dan dar su conformidad en el domicilio de Salvador Serrano, calle Zaragoza, 10 y 12, hasta el día 25 de los corrientes; en caso contrario y transcurrido dicha plaza, la empresa dispondrá de ellos.

Nacimiento.—Carmen Brava Torres, San Roque, 14.

Defunciones.—José Obregón Juve, 8 años;

Hospital provincial.

Bautizo.—Igual Gallego, 82 años; Gerardo, 20.

Matrimonios.—Ninguno.

Especáculos

SALÓN LA PAZ

Para esta noche se anuncia el siguiente programa:

- Las travesuras de Mr. Rodríguez.
- El nocturno con verbena.
- La hija del ladrón.
- El mago en el barón.
- La leyenda de la niebla.

Regal: La hora del espectáculo.

Sesión vermoult, a las 6.30.

La Provincia

Establecimiento
en Castellón.



Máquinas SINGER Y WHEELER & WILSON para coser

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas á las señales.—Pida el catálogo ilustrado, que se da gratis.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.—Se ruega al público visite nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos los estilos: encajes, retales, matices, punto veneciano, etc., ejecutados con la máquina Doméstica holandesa central, la misma que se emplea universalmente para las faldas en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

ESTABLECIMIENTOS EN TODAS LAS PRINCIPALES POBLACIONES DE ESPAÑA



Establecimiento
en la provincia de Castellón

Burriana

Plaza Caravantes, 2

Almacén de Maderas de MIGUEL SERRANO HUGUET

Importación directa de Maderas de Austria, Rusia, Norte-América
(Mobile), etc. • Variedad de escuadras y largos en vigas, viguetas y tablones

Oficinas y despacho: Camino del Grao (junto á la Estación del Tranvía) — CASTELLÓN

SOCIEDAD ANÓNIMA CROS-Barcelona

Agencia de CASTELLÓN

Esta Sociedad se compone en particular su sus clientes y el público en general, que el ALMACÉN y DESPACHO que tenía instalado en el CAMINO del GRAO de esta ciudad, LO HA TRASLADADO al

PRESO DE SAN VICENTE (Camino de la Estación), núm. 101

(Junto á la Plaza de Toros)

Dónde podrán dirigirse para saber noticias de precios y demás que interesen sobre los ABONOS.

VICENTE AUSINA

ELECTRICISTA Castellón COLÓN, 29

Instalaciones y reparaciones de luz eléctrica, timbres y gas á domicilio á precios muy económicos.

Estudios y presupuestos para la instalación de alumbrado eléctrico.

Reparación de toda clase de maquinaria eléctrica. Depósito y venta de materiales eléctricos.

Lámparas incandescentes de todos voltajes.

Gran surtido en cristalería, tulipas, gírcos y pantallas de gran novedad.

Aparatos para electricidad y gas.

Material para pararrayos e instalaciones de los mismos



Noticias

telegráficas

(Servicio de la mañana)

MADRID

Audencia. — Juramento. — A Sevilla. — El general Linares

El rey recibió en audiencia al ministro plenipotenciario en Constantinopla, señor marqués de Prat.

— D. Alfonso estuvo hasta las cinco de la tarde en la Casa de Campo y a su regreso juró el nuevo ministro de la Guerra, general Linares.

— A las ocho y veinte marchó el rey a Sevilla.

— Después del juramento, el general Linares marchó á su domicilio, porque continúa indisposto.

Sigue habiéndose mucho de la futura combinación militar, pero todo cuanto sobre este asunto se diga es prematuro. Lo único que no consta es que aunque el ministro se muestra triunfante, trae orientación propia y fija.

Interpelación

La sesión del Congreso se levantó, previo

acuerdo de las minorías. El Sr. Villanueva se propone interpelar al señor Maura sobre la crisis.

El criterio de los demócratas

Entre los demócratas existe en el Senado una incomprendible diversidad de criterio, pues tanto dicen que no ducen el proyecto de Administración, como anuncian que lo obstruirán.

Ayer mismo aseguraban que harán que el debate sea tan minucioso, que necesitará el gobierno cuatrocientas sesiones para aprobarlo.

A nosotros nos parecen muchos discursos y muchos criterios.

La capitana de Barcelona

A última hora preocupaba grandemente a que la personalidad que ocuparía la capitana general de Barcelona. Indicase para ella al general Weyler. Los ministros ni lo niegan ni lo afirman.

El día 5 son esperados en Madrid, procedentes de Villanueva, los Infantes D. Carlos y doña Luisa, que saldrán luego para Lisboa, donde pasaran unas días.

Los reyes estarán una temporada en la finca que posee el marqués de Viana en Morata. Creése que realizarán esta excursión el día 7.

Los comisionados gallegos y Maura

Los comisionados gallegos, en unión del señor García Prieto y Latorre del Moral, visitaron al Sr. Maura, pidiéndole la supresión del proyecto de Comunicaciones marítimas y el Impuesto sobre el tonelaje.

El Sr. Pumarig, presidente de la Cámara de Comercio de la Coruña, y el Sr. Conde, vice de la de Vigo, hablaron en los mismos términos que ante la comisión del Congreso, poniendo de relieve los inconvenientes y perjuicios que causaría el impuesto sobre el tonelaje al comercio de exportación y los puertos.

El Sr. Maura demostró conocer al detalle la cuestión, diciendo que había recibido en todos los sentidos gran número de telegramas.

Se extendió en consideraciones, declarando que el gobierno no había procedido con ligereza al incluir en el proyecto el impuesto sobre el tonelaje.

Expuso los gastos que ocasionan los puertos y estableció comparaciones con los del extranjero, demostrar de la necesidad de proteger los nacionales para conseguir el mejoramiento en ellos de toda clase de servicios.

Afirmó que el impuesto se destina á la protección de la marina mercante.

Prometió estudiar detenidamente el asunto y buscar una fórmula que armonice toda clase de intereses, esperando el sacrificio mutuo.

Los comisionados se mostraron muy satisfechos del cariñoso recibimiento que les dispensó el Sr. Maura, del cual hacen calorosos elogios por su corrección exquisita y amabilísimo trato.

Acerca de dicha visita y de la buena impresión que hicieron esta tarde en el salón de conferencias del Congreso con el Sr. Navarrete,

Este les dijo que el gobierno mantendrá á todo trance el impuesto, pero accederá á hacer una rebaja gradual.

Convencidos los comisionados de que no se suprimirá el impuesto, mudáronse, á pesar de todo, muy satisfechos del resultado de sus gestiones, que creen provechosas.

Mariano conferenciarán con los Sres. Sánchez Guerra y otros políticos.

Los proyectos de Linares

«La Correspondencia Militar» publica un avance de las reformas que piensa introducir en el ministerio de la Guerra el general Linares.

Dice que abarcarán á las plantillas del ejército, Estado Mayor Central, instrucción militar obligatoria, reclutamiento, Escuela Central de Tiro, Colegio general militar, personal de las milicias de Canarias y otros asuntos de menor importancia.

Atribuye además al general Linares el proyecto de aumentar sucesivamente el contingente efectivo hasta 120.000 hombres.

Por teléfono

Conferencia de las 4'10 t.

Madrid, 2.

La "Gaceta"

El diario oficial inserta hoy decretos para la adquisición de material y condiciones para el cargo de inspector general de Sanidad exterior.

Otros asuntos de menor interés.

Hablando con Besada

El ministro de Hacienda Sr. González Besada ha manifestado esta mañana á los periodistas que en este mes presentará al Congreso el proyecto de presupuestos y datos que integran la labor económica del Gobierno.

Ha añadido que la entrada del general Linares en el Gobierno no alterará en nada su gestión económica.

Se ha ocupado finalmente del encarecimiento del pan y de las peticiones que se le hacen para que rebaje el impuesto que gravaba los trigos, manifestando que no puede acceder á la demanda de los harineros porque aparte de que lo que piden perjudicaría al Tesoro y no llegaría el beneficio á los consumidores.

Funda el Sr. Besada la sabida del pan, en que la cosecha del trigo ha sido este año muy buena en Rusia y en Argentina; pero si pese de ello crece que los harineros se han apresurado á subir su artículo por cuenta de la diferencia del precio del trigo entre el año pasado y el actual es infinita, reduciéndola á unos cuantos céntimos por cada 100 kilos.

El nuevo ministro

El general Linares, nuevo ministro de la Guerra, tomó encargo de su cargo.

Hoy continúa su investidura, pero es fácil que esta tarde se presente en el Congreso y Senado.

"Música de los viejos,"

Se sabe que la comedia de este título presentada en el concurso de «El Liberal» es original de un teniente de cesares cuyo nombre no se ha dado á conocer.

La recaudación del Tesoro

Durante el próximo pasado mes de febrero se ha recaudado 86.201.552 pesetas, ó sea 1.111.620 pesetas más que en igual período del año anterior.

Wright y Vives

De Pau comunicó que el coronel de ingenieros Sr. Vives visitó al inventor del dirigible Wright y ambos se reunieron por los días pasados en el aeropuerto y cuando se encontraron á regular altura rompióse un hilo que gobernaba y cayó el vuelo el dirigible con sus tripulantes.

Las bolas del aparato quedaron rotas, salvándose milagrosamente Wright y el coronel español.

Viaje del Rey

Ferrer. — Dice que el Rey visitará esta población después de hacer la ofrenda ante Santiago Apóstol.

D. Alfonso vendrá emborrado desde Villegarcía en el yate «Giralda».

Dicho barco saldrá de este arsenal para ir á esperar al monarca.

Con motivo de este viaje se están organizando festejos por la marina, el ejército y el sombrío.

La misión española

Tánger. — Según las noticias que aquí se van teniendo, en todo el trayecto recibe la embajada española pruebas de honroso respeto y consideración; mucho antes de llegar á Alcazaba ya salió á su encuentro el jefe de las tropas marroquíes de aquella región, al frente de una brillantísima escolta, ofreciendo en el acto sus respectos al ministro de España; en el mismo Alcazaba se le hizo también á la Embajada un cariñoso recibimiento.

Movimiento regionalista

Coruña. — Los regionalistas obsequiarán con un banquete al historiador gallego don Manuel Murguía.

El Centro Solidario de la Coruña arroja su campaña.

Ayer se celebraron varios mitines en distintos pueblos de la provincia.

De Ceuta

Ceuta. — Comunican de Tetuán que desde hace dos días se encuentra aquella ciudad sin cañón, porque éste se ha ido en absoluto á administrar justicia á cuantos acuden en demanda de ella al tribunal.

Se dice que la constitución del cañón obedeció á haber recibido notícias de Fez en las cuales se anuncia la destitución de dicho funcionario por haberle interceptado cartas en que censuraba exageradamente la conducta de Mulay Hafid, hasta el punto de teachar de mal musulmán por estar en amigable conserción con los europeos.

Tanto los moros como los europeos se alegran de la disolución del cañón que era en extremo fanático e intransigente.

Se ha demostrado que el cañón se ha ido en numerosas veces y especialmente cuando la implantación de la policía sherifiana en que puso en juego mil medios para impedir que ésta se organiza.

También se distinguió con motivo del desastre de Abd-el-Aziz, por su encarnizada persecución contra los moros que oían sostener relaciones amistosas con los cristianos.

El general Linares ha hecho lo posible para impedir que ésta se organiza.

También se distinguió con motivo del desastre de Abd-el-Aziz, por su encarnizada persecución contra los moros que oían sostener relaciones amistosas con los cristianos.

La vista habrá despertado gran interés.

Congreso

Aún no ha comenzado la sesión á causa del exceso número de diputados por encontrarse casi todos ellos en el Senado para presenciar la presentación del general Linares.

También el Sr. Dato aguarda al Sr. Maura y al nuevo ministro.

Hacia Algeciras

El ministro de Marina ha ordenado que marche el crucero «Extremadura» á Algeciras para separar á S. M. el Rey y trasladarlo á Ceuta, á cuya plaza marcha para visitar las fortificaciones.

General D'Amade

Ha llegado al general francés monseñor D'Amade.

Esta mañana visitó Palacio cumpliendo ante el Sr. Dato.

Después estuvo en varios ministerios confiriéndose con los ministros.

En el de Estado confirió con el señor Alfonso durante más de media hora.

Teatros antiguos

Dicen de Manila que se ha estrenado en aquella capital una obra teatral titulada «Rizal», cuyo autor es un periodista español.

En su argumento se presenta al fusilado filipino negando que tomara parte en la sublevación de naturales del país.

También se niega veracidad á la conversión que hizo al catolicismo.

Este obra ha levantado polverosa entre los que sostienen y niegan ambas extremos.

Los primeros afirman que en los archivos del Arzobispado de quella diócesis existen documentos que de una manera concluyente ponen de relieve ambas hechuras.

De Barcelona

De viaje

El senador soldado Sr. Abadal ha marchado á Madrid para tomar parte en la discusión del proyecto de Administración local.

ANUNCIOS

La Victoria de los
MEDICAMENTOS **EMERIN**

Del griego "Cura en un solo día"
Tomando a tiempo EMERIN corta el progreso de las enfermedades
Venéreo ■ Sifilis ■ Anemia
EN EL PRIMER DIA

Los incurables recuperan la salud, los Medicamentos EMERIN se han impuesto. A los incrédulos el pago desciende de la radical curación.

Los «Confites EMERIN» dan a las vías genito-urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas cianofitas, quitan y calman instantáneamente el escozo y la frecuencia de orinar, los trucos que curan radicalmente las estreñeces urinarias, Prostatitis, Uretritis, Crisitis, Catarroso de la vejiga, Cálculos Incontinencia de crina, Flujos blancos de las mujeres, Bienorragia (gota militar), etc. Una caja de «Confites EMERIN» con la doble instrucción, 4'50 pesetas.

El Roob depurativo EMERIN, inmejorable reconstituyente antiestíptico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sifilia y todas sus consecuencias. Impotencia, dolor de los huesos, Adenitis glandular, manchas de la piel, perdidas sensibles, pie hinchado, cefalalgias, halitismo, apanamiento, escrófula, el falso respiro, hidrocefalia, esterilitad, neuras en la, etc. Un frasco de Roob depurativo EMERIN con la doble instrucción, 3'50 pesetas.

El regenerador de la sangre EMERIN es el medicamento superior a todos los conocidos hasta hoy.

Celebridades médicas extranjeras lo recetan siempre para dar bienestar, buen color, fuerza y vida; siendo el EMERIN el único reconstituyente de la sangre, de los huesos y del sistema nervioso.

El EMERIN es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la sifilia, diabetes, parálisis, cefalalgia, rascismo, escrófula, hidrocefalia, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitation del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, fatiga, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, anemia, etc.

Un frasco de EMERIN con la doble instrucción, 7 pesetas.

Para más correspondencia y consultas gratuitas también por correo, dirigirse al INVENTOR MEDICO M. M. NTOS EMERIN, Rambla de las Flores, 26, 1.º, Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva.

DE VENTA EN CASTELLÓN DE LA PLANA

Farmacia de D. ENRIQUE RIBÉS, González Chermá, 145 (antes Enmedio)

Abono concentrado "MONTESINOS",

Propio para todo cultivo

Abonos especiales para cada terreno y cultivo

Luis Montesinos

Primeras materias **VALENCIA** Primeras materias

Distro de Hierro Superfosfato Sulfito de Amóniaco Sales Potásicas Nitrito de Níquel, etc., etc.

Sucursal en Castellón Delegado: Antonio Vicente Almacén y despacho: San Vicente, 117, 119 y 121

Alazar de Calzado

FEDERICO CAZADOR

Un artificio en calzado cosido a mano de todas clases y precios

Griegoticia, Somnídida y Económica
Soy que níñate el establecimiento
G. Chermá, 46.-CASTELLÓN-G. Chermá, 46.

Frente a la iglesia de San Miguel

Blocues macizos y huecos de piedra artificial

Verdad de adoraciones a elección del consumidor. Jambas aplastadas, Dinteles-arcos a regla, Repisas moldeadas, columnas, balaustradas, etc., etc.

Nota de precios, pues son sumamente económicos, al alcance de todas las fortunas, si la fábrica de mesones hidráulicos y Piedra artificial.

SEVERINO DOLS

Plaza de la Nieve, 14 Castellón de la Plana Félix Breva, 11

"La Previsión Andaluza"

Compañía anónima de crédito y seguros

Capital 1.000.000 de ptas.

Capital desembolsado 225.000 "

DOMICILIO SOCIAL: GRAVINA, 90.-SEVILLA

Legalmente constituida por escritura pública, inscrita en el Registro Mercantil de Sevilla y en el Archivo de Sociedades Andaluzas de la Cámara Oficial de Comercio de Madrid. Esta Sociedad se dedica a la explotación de los diferentes ramos del Seguro, expresados a continuación.

SEGUROS DE GARANTÍA SOBRE LA RENTA DE FINCAS URBANAS

Garantiza el importe de los siqueiros integros durante el primer año de desaliquidado.

Seguros complementarios de indemnización por causa de incendio

Única Sociedad que lo excela en España. Garantiza la paterización total o parcial de Industria, Comercio o Negocio por causa de incendio.

SEGUROS DOTALES O AHORRO INFANTIL

Para niños de ambos sexos.

SEGUROS DE QUINTAS

Establece 4 diferentes Tarifas, pudiéndose asegurar a un niño desde la edad de UN AÑO a la de 19

POLIZAS CON INDISCUTIBILIDAD DE RIESGO

Contratos a prima fija antes del sortejo en un solo plazo por 800 pesetas, sin más gastos ni desembolso.

Para toda clase de datos y detalles, dirigirse al Director-Gerente de «LA PREVISIÓN ANDALUZA», GRAVINA, 90, SEVILLA, ó a nuestro representante general en la provincia de Castilla D. Francisco Balaguer Ferrer, plaza de la Paz, 8, pral.

Agente ejecutivo

Servicio para la realización de encuestas y estudios y demás trabajos.

HORARIOS MÓDICOS

Dirección a
D. Antoni Jordá López
PAPIAS.—(CASTELLÓN)

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil; en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (Stomach)

que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

así como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite por correo folleto a quien lo pida

El dolor de cabeza

desaparece en cinco minutos con la Hemicranina del Doctor Caldeiro

El dolor de cabeza, quejas desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Doctor M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no solo en los casos de quejas rebeldes, sino en las Sefalalgias de etiología determinada, ya las Neuralgias á fríos (producidas por el frío), intercostales y auriculares; en las Gástralgias, los Ruminismos actuales, la Clásica, la Diáfragma de los intercostales. Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc., etc. Es recomendada por todo la clase médica. Se vende en todas las farmacias.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.-MADRID

Pasta "ESPECIAL"

PARA SOPA

Deten comprárla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito, en la fábrica de

ANTONIO PORCAR

Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33.-CASTELLÓN

Serfatine

(Marca registrada)

Poderoso Tónico Reconstituyente

Excepcionales resultados en el tratamiento regional de la Asma, Dolores

Palpitaciones, el Sistema Nervioso, Ativirrestension por exceso, rigidez, tensión muscular, etc., etc. y evita los dolores de la menstruación.

Venta en Farmacias y Droguerías. — Depósito en España: Juan A

Pascual. — Farmacéutico Preparador — Castellón

A los Sres. Médicos que lo soliciten se les remitirá por correo muestras

gratis para ensayo.

Depositarios: Vinaroz, MATIAS SANTOS, Farmacia. Tortosa, Farmacia

Dr. J. CANIVELL.

Libres de

Tintoret

impresos

Barcelone

SEXYKIO FLUO Y SEMANAS

Castellón y Barcelone, por el magnífico vapor

Nimancia

admitiendo carga y pasajeros

Viale de ida: Sale de Castellón todos los domingos, mediodía para llegar a Barcelone los lunes, madrugada.

PRECIOS REDUCIDOS

Viale de regreso: Sale de Barcelone todos los jueves, 6 tarde, para llegar a Castellón los viernes mediodía.

PARA MÁS INFORMES: Castellón: V. Navarro Melchor y José Sanchis, Transportes S.A.

Barcelone: Sres. Domenech y Cort hermanos, Paseo Vila, 17.

Y estos buques existían ahora, o diez y ocho meses vivieron en comisión.

Además de los que se mencionan de asuntos más trascendentes que se inició en el gabinete hubieron de desfilar, en el período en que se inició la guerra, en el de la Guerra Civil, en el de la Guerra de Marruecos, y en el de la Guerra de África.

Los liberales han sido gobernados por el socialismo de izquierda.

Los conservadores han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los republicanos han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los comunistas han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los catalanes han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los andaluces han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los valencianos han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los aragoneses han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los castellanos han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los leoneses han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los gallegos han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los asturianos han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los canarios han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los murcianos han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los navarros han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los aragonés han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los catalanes han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los valencianos han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los andaluces han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los castellanos han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los leoneses han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los gallegos han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los asturianos han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los canarios han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los murcianos han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los navarros han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los aragonés han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los catalanes han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los valencianos han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los andaluces han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los castellanos han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los leoneses han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los gallegos han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los asturianos han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los canarios han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los murcianos han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los navarros han sido gobernados por el régimen de Franco.

Los aragonés han sido gobernados por el régimen de Franco.